



Nombre del alumno: Ana Guadalupe Del Angel Vazquez

Nombre del profesor: MVZ. Guillermo Montesinos Moguel

Nombre del trabajo: EL ROL DEL MVZ EN LA ACTUALIDAD

Materia: Ética y bioética veterinaria

Grado: 8° Cuatrimestre

Grupo: Medicina veterinaria y zootecnia

Ocosingo, Chiapas a 09 de Abril de 2021.

EL ROL DEL MÉDICO VETERINARIO ZOOTECNISTA EN LA ACTUALIDAD.

En la actualidad la profesión del médico veterinario se ve involucrada en diferentes aspectos biológicos, y más si nos referimos a la bioética, de acuerdo al código, se deben respetar ciertos aspectos que van en relación al animal, los que cuidan de él y de colegas con los que nos podríamos ver relacionados.

El médico veterinario es fundamental para desempeñar y aportar a las diferentes áreas de producción animal, resolución de problemas de salud animal y salud pública, medicina preventiva, salud pública, control de enfermedades, producción animal, bienestar animal, investigación y docencia. Se espera que las actividades y conocimientos de este contribuyan a un mejor ambiente tanto con los animales y el ser humano.

Uno de los roles del médico veterinario es que se debe mantener una conducta intachable, se debe ser una persona de bien y responsable, se deben cumplir los objetivos principales de la profesión como lo son; salvaguardar la vida animal según la especialidad a la que esté facultado, proteger la salud pública y lógicamente aminorar sufrimiento en animales de producción y de compañía.

Dado a todo esto que se menciona antes, se sabe que es necesario establecer principios y valores contenidos en el famoso "Código de Ética", que prácticamente es una guía para el médico, para que en su ejercicio profesional se desempeñe de la manera más óptima, honesta y responsablemente. Y no solo para estar bien con él, sino para estarlo principalmente con los animales, la sociedad y su gremio.

En este código encontramos principios, reglas, virtudes que rigen la labor del mismo, que como ya mencionaba solo son para guiar la conducta del médico para que su desempeño sea siempre el mejor.

Sabemos que la profesión del médico veterinario trae consigo una gran toma de decisiones que repercutirán de manera positiva o negativa, con el código queremos lograr que se cometa el más mínimo error, ya que si pasa lo contrario perderíamos la confianza de la sociedad, gremio y consigo mismo, lo que impedirá o retrasará su desarrollo profesional por el que tanto han luchado y vaya que cuesta, por qué ser médico veterinario no es nada sencillo. Ahora bien, si las decisiones que tomamos las analizamos y las basamos en la ética profesional, posiblemente impliquen grandes remuneraciones económicas, reconocimiento social, lo cual en lo personal tiene mucho más valor que lo económico, pues genera ese vínculo de confianza con las personas que nos rodean y confían en nosotros la vida de sus mascotas, animales de producción e incluso la sociedad que pone su vida en nuestras manos.

Para concluir opino que no se puede actuar con principios si desconocemos los valores que esto implica, ya que no podemos actuar sin saber qué es lo que sí está permitido y qué no, y menos nosotros que trabajamos con vidas, y se supone que estamos para salvaguardar su salud y la de la sociedad. Una de nuestras responsabilidades es estar actualizándonos y no quedarnos con lo que antes se decía y bibliografías de hace tiempo. Conforme pasa el tiempo, las cosas cambian y antes las cosas que se veían como buenas sobre todo prácticas clínicas, ahora ya tienen otros métodos, porque hay que recordar que uno de los mayores códigos que debemos respetar es el del bienestar animal

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS:

- Singer P: Liberación animal. 2ª ed., Trotta: Valladolid, 1999; 334 p
- Mill JS: El utilitarismo. Un sistema de la lógica. Alianza Ed., Madrid, 2002.
- Beauchamp TL y Childress JF: Principios de ética biomédica. Masson, 4ª ed., Barcelona, 1999.